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Revisión salarial 
en Audi llegará al 
Tribunal de Arbitraje

PEPE CHEDRAUI: 
EN EL PRI HAY 
PURO DEDAZO
  El aspirante a la precandidatura a la alcaldía de Puebla capital por el partido Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena), Pepe Chedraui confirmó que se fue del Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI) porque incumplen acuerdos y sólo promueven los “dedazos”.
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Robos en la carretera 
también son respon-
sabilidad de la 
industria informal, 
sentencia Canacintra
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Con 65 piezas, llega muestra “Netsuke. Japón en 
miniatura” al Museo Universitario Casa de los Muñecos

 “Proteger y salvaguardar el bienestar de las niñas, niños y adolescentes bajo nuestra protección; así como dotar 
de mejores condiciones de vida a las personas con discapacidad, adultas mayores y quien más lo necesite, es la 
prioridad del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Puebla (SEDIF)”, destacó la presidenta 
honoraria del Patronato, Gaby Bonilla, esposa del gobernador Sergio Salomón, en su Informe de Actividades.

“DESDE EL CORAZÓN”, CON 12 LATIDOS, RINDIÓ 
GABY BONILLA SU INFORME DE ACTIVIDADES

NEWSWEEK / PAG.12

El cumplimiento 
de metas para la 
economía circular 
camina a buen paso

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14:

Diputada del PRI denuncia 
por violencia política de 
género y corrupción a 
Alejandro Moreno

EDUCACION / PAG.4

Ibero presenta IDIT 
2.0; contarán con 
15 laboratorios y 
equipos de última 
generación
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Los secuestros y los 
feminicidios mantienen 
a Puebla dentro de los 
primeros lugares
 Se encuentra en sexto lugar 

a nivel nacional con el mayor 
número de víctimas por secuestro, 
al contabilizar 7 casos, correspon-
diente a 2023
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
18.01.2024 La instrucción viene de Palacio Nacional, la alianza morenista usará la estructura de 

los maestros el 2 de junio.
La seguridad sobre el triunfo de Morena en Puebla se basa en contar con dece-
nas de miles de integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE). Como en otros estados, harán lo que han hecho desde los tiempos de Elba 
Esther Gordillo y el PRI, serán los responsables electorales como representantes de 
partidos y candidatos, hasta funcionarios de las casillas.
La estrecha relación del presidente Andrés Manuel López Obrador con el secretario 
general nacional del SNTE, profesor Alfonso Cepeda, rendirá frutos en los próximos 
comicios y Puebla será un ejemplo.
Desde sus años de operador político en el estado, el senador Alejandro Armenta ha 
cuidado su relación con diferentes sindicatos magisteriales, pero en especial con las 
secciones 23 y 51. No es extraño que los haya nombrado coordinadores municipales 
y regionales. Sabe que son una fuerza real y disciplinada que actuará a su favor.
El trabajo y los resultados son notables: adopción de menores, rehabilitación de Ca-
sas de Asistencia y del Abue, así como implantes cocleares son algunas acciones 
que destacó Gaby Bonilla durante su primer informe como presidenta honoraria del 
Sistema Estatal DIF de Puebla.
Durante el acto en el Centro de Convenciones, la esposa del gobernador Sergio 
Salomón Céspedes, informó que en 2023 lograron la restitución de 109 menores de 
edad a sus hogares y se concretaron 21 adopciones.
Fuera de grillas e intereses personales, empezó la construcción y equipamiento de 
nuevos departamentos en la Casa del Adolescente, para que las y los jóvenes, al 
cumplir los 18 años y no cuenten con una red de apoyo, puedan permanecer seis 
meses más con el apoyo gubernamental. Mientras que en la Casa del Abue se reha-
bilitó la alberca.
La dependencia entregó 41 mil 511 apoyos materiales y económicos asistenciales; 
entre juguetes, cobertores, colchonetas, ropa, láminas y gastos funerarios. Se sumó 
a las Jornadas Ciudadanas del gobierno estatal con presencia en 178 municipios, a 
través de asesorías jurídicas, aparatos ortopédicos y rehabilitatorios.
Una gestión de resultados y atención a los menos favorecidos.

Llegó el momento de que una mujer sea candidata de Morena en San Pedro Cholula, 
insistió la diputada Tonantzin Fernández, quien se inscribió al proceso interno para 
buscar la Coordinación Municipal de los Comités de Defensa de la Cuarta Transfor-
mación en el municipio.
Comentó que durante la pandemia por Covid- 19 donó su salario como diputada para 
llevar apoyos alimentarios a gente que padecía el virus, así como para batas, botas y 
otros utensilios para médicos que directamente atendían a los pacientes.
“Nosotros creemos que es tiempo de que las mujeres participen en San Pedro Cho-
lula, en 2018 fue hombre, en 2021 yo había ganado la encuesta y aun así impusieron 
a otro personaje, quien perdió, en 2024, lo que pedimos y estoy segura que se dará, 
es que es tiempo de nosotras”, indicó la más viable candidata cholulteca a la presi-
dencia municipal.

Pepe Chedraui, aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, lla-
mó a los morenistas que se inconforman ante su posible designación a mantenerse 
unidos, ya que él no decide las posiciones. Les pidió que trabajen en pro de formar 
un equipo, todos unidos a favor de los poblanos y sabedores de que las decisiones 
las toma el partido después de una encuesta.
“Yo, como siempre lo he dicho, me sumaré a la persona asignada. Respetaré las 
decisiones y el resultado que se dé en este tema y caminando de la mano”, apuntó. 
A diferencia de otros actores, dijo que él no buscó más de un registro dentro de los 
cargos porque compiten al interior de Morena.

Los Sapos informó el secretario de Movilidad e Infraestructura del Ayuntamiento de 
Puebla, Edgar Vélez. En enero, se concluirán los trabajos de análisis y socialización 
con la gente y automovilistas, pues la zona de Los Sapos es concurrida por turistas 
locales y nacionales.
Las vialidades donde se están realizando las pruebas de socialización se contempla 

automovilistas.
El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó destinar dinero de organismos 

enviará al Congreso el 5 de febrero. Precisó que el Gobierno hará sus aportaciones 
gracias a la “austeridad republicana”.
“Lo que ahorremos para que no le cueste tanto el Gobierno al pueblo (...) se hará 
un ajuste y va a destinarse a ese propósito. Imagínense, el INAI, mil millones cuesta 
mantenerlo, por qué no esos mil millones se van a fondo de pensiones”. Reiteró que 
se busca que el trabajador se jubile con el 100 por ciento de su salario.
“Se va a apoyar desde este año, lo que tenga que aportar el Gobierno a este 
fondo, de modo que puede llevar cinco, 10, 15 años, pero vamos a lograr corregir 
esta injusticia”, señaló. “Por eso sabemos que nos va a alcanzar, porque no es 
de un solo golpe”.
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EE.UU. SANCIONA AL EXPRE-
SIDENTE DE GUATEMALA 
ALEJANDRO GIAMMATTEI Y LO 
SEÑALA POR CORRUPCIÓN

Estados Unidos le prohibió la entrada a 
Giammattei a su territorio y lo acusó de 
haber participado en corrupción durante 
su mandato

RETIENEN A SCHWARZENE-
GGER DURANTE TRES 
HORAS EN AEROPUERTO 
ALEMÁN POR NO DECLARAR 
UN RELOJ

Schwarzenegger estuvo retenido du-
rante tres horas en el aeropuerto de 
Múnich por no haber declarado a su lle-
gada un lujoso reloj

OPOSICIÓN EN SAN LÁZARO PRE-
SENTA INICIATIVA PARA GARANTI-
ZAR EL ACCESO A MEDICAMENTOS

La reforma propuesta obligaría al gobierno mexi-
cano a garantizar el acceso a los medicamentos o 
en su lugar a reembolsar el costo por comprarlos

EL MEXICANO ANDRÉS OLIVAS 
APUESTA A SER PROTAGONIS-
TA EN LA MARCHA DE 20K EN 
PARÍS 2024

Andrés Olivas busca mejorar su tiempo per-
-

nes en los 20 km de los Olímpicos de París
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Con 65 piezas, llega muestra “Netsuke. 
Japón en miniatura” al Museo 
Universitario Casa de los Muñecos
Puebla, Pue- Conformada por 65 piezas de 
madera, “Netsuke. Japón en miniatura” es 
una exposición inaugurada por la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez en el Museo 
Universitario Casa de los Muñecos, en 
colaboración con la Fundación Japón en 
México, la cual permanecerá abierta hasta 
el próximo 10 de marzo.

En la apertura de esta muestra, la 
Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
destacó que estas actividades acercan a 
los estudiantes y al público en general a 
una cultura milenaria, como la japonesa. 
Por ello, agradeció a los representantes 
de la Embajada de Japón en México, 
así como a la Fundación Japón, su 
apoyo y disposición para compartir con 
los asistentes sus tradiciones, la forma 

en cómo aprecian el mundo y cómo 
transmiten el arte.

Los netsuke son esculturas en 
miniatura usados como sujetador o botón 
para contenedores o bolsas, en los que los 
japoneses guardaban sus pertenencias, 
a falta de bolsillos en las vestimentas 
tradicionales, como los kosode o kimonos, 
así lo detalló Tsukasa Hirota, ministro 
de la Embajada de Japón en México, 
al describir este arte japonés que cabe 
en la mano, una tradición que data del 
siglo XVII, pero que hoy es apreciado por 
artistas y coleccionistas de todo el mundo.

En la inauguración, Toru Oono, 
presidente de la Fundación Japón en 
México, señaló que esta exposición busca 
difundir las nuevas expresiones que 

los artistas japoneses contemporáneos 
han dado a estas pequeñas esculturas 
de madera, las cuales, si bien están 
enraizadas en la vestimenta tradicional, 
representan diferentes aspectos de 
Japón, como la naturaleza, el folklore, la 
mitología o los nuevos contextos en que 
lo “antiguo” y lo “nuevo” convergen.

En el acto protocolario también 
estuvieron María Elsa Hernández y 
Martínez, directora General de Museos 
Universitarios; el vicerrector de Extensión 
y Difusión de la Cultura, José Carlos 
Bernal Suárez; Aya Kawahata, agregada 
cultural de la Embajada de Japón; y 
Armando Ono Nakamura, presidente 
de la Asociación México-Japonesa de 
Puebla. °REDACCIÓN

PARA ATENDER PRO-
BLEMAS NACIONALES, 
BUAP CREA EQUIPOS 
DE INVESTIGACIÓN IN-
TERDISCIPLINARIA
Puebla, Pue- A raíz de la solicitud de 
apoyo a académicos, especialmente 
adscritos a preparatorias y complejos 
regionales, quienes no tenían acceso 

investigación, en la BUAP se creó el 
Padrón de Grupos de Investigación 

o más disciplinas, para abordar desde 
diferentes ópticas un mismo problema, 
aportar en su estudio y solución.

Rosario Hernández Huesca, 
directora General de Investigación 
de la Vicerrectoría de Investigación y 

que hasta el momento se han emitido 
dos convocatorias. En la primera 
se conformaron 30 grupos con la 
participación de 156 docentes de 41 
unidades académicas; de 27 proyectos 
registrados, se aprobaron 24. Mientras 
que en la segunda convocatoria 
algunos renovaron su vigencia y otros 
fueron nuevos, para sumar 36.

Los grupos de investigación 
interdisciplinaria, detalló la funcionaria, 
se enfocan a la atención de 
problemáticas nacionales (Programas 
Nacionales Estratégicos, Pronaces) y a 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
de la Agenda 2030 de la ONU. De esta 

como acción por el clima, agua limpia 
y saneamiento; educación de calidad; 
energía asequible y no contaminante; 

territorio y multiculturalidad; y, vida de 
ecosistemas terrestres, entre otras.

En la primera convocatoria se 
atendieron 12 temáticas y en la segunda 
se sumó otra. Las áreas con mayor 
participación son salud y educación, 
por lo que el reto para la siguiente 
convocatoria es ampliar la cobertura de 
estos objetivos o líneas de investigación. 
“Lo importante es que exista un impacto 
en la región y el estado”, destacó la 
doctora Hernández Huesca.

La directora General de Investigación 
indicó que la convocatoria para 
participar en el Padrón de Grupos de 
Investigación Interdisciplinaria se emite 
en el último trimestre del año -de octubre 
a noviembre-, para comenzar en enero 
del siguiente año. Una vez autorizadas 

los grupos someten a evaluación 
sus proyectos de investigación y 
dependiendo de su alcance se determina 

Rosario Hernández Huesca informó 
que cada grupo de investigación 
está conformado de cuatro a seis 
integrantes: de ellos al menos uno debe 
tener adscripción a una preparatoria, 
otro a un complejo regional, y otro más 
a alguna de las unidades académicas 
de la capital poblana; además, ser de 
al menos dos campos disciplinares 
diferentes.

En cuanto a su categoría académica, 
pueden ser profesores de tiempo completo, 
hora clase o medio tiempo, técnicos 
académicos y jóvenes investigadores que 
no formen parte de cuerpos académicos 
registrados ante la SEP y posean el grado 
de maestría, doctorado o especialidad 
médica. °REDACCIÓN

IBERO PRESENTA IDIT 2.0; CONTARÁN CON 15 
LABORATORIOS Y EQUIPOS DE ÚLTIMA GENERACIÓN
Puebla, Pue. La Ibero Puebla inauguró 
el nuevo Instituto de Diseño e Innovación 

de tres mil 693 m2 de tecnología de última 
generación para brindar a los alumnos 
espacios nuevos para su preparación.

El rector Mario Patrón Sánchez, 
detalló que el IDIT 2.0 cuenta con 15 
laboratorios, 3 talleres, 1 aula abierta 
y 3 áreas comunes equipadas con 10 
cápsulas de descanso y 4 de lectura. Cada 

y colectiva, a los 6 departamentos 
académicos de la Universidad y sus 
institutos.

El IDIT tiene como objetivo que 
se desarrollen productos socialmente 
pertinentes, gestionen proyectos únicos, 
convivan con la gran diversidad de 

y, sobre todo, se fomente la inter- y 
multidisciplinariedad en el ámbito 
profesional.

de Arte, Diseño y Arquitectura (DADA) 
cuenta con un Laboratorio de Realidad 
Virtual; para Arquitectura, se inauguran los 
laboratorios de Sistemas Constructivos, 
y de Arquitectura Forense, este último 
será compartido con la Licenciatura en 
Derecho para el estudio de casos de 
desaparición forzada.

Para la Licenciatura en Diseño de 
Interacción y Animación, y la Comunidad 
en general, está el Laboratorio de E-sports, 
que forma parte del ecosistema integral 
pionero de la tecnología y la innovación en 
el estado. Finalmente, Arte Contemporáneo 
tendrá su propia Galería de Arte.

En cuanto al departamento de 
Ciencias e Ingenierías, se cuenta 
con los laboratorios de Innovación 
Frugal, Hidráulica y Fluidos, Física 
y Termodinámica, Mecánica 
Computacional Avanzada, y Física; todos 
destinados al desarrollo y ejecución 

que mejoren la calidad de vida de las 

personas.
Para el departamento de Negocios 

recibe un Laboratorio de Neuromarketing 
y un área exclusiva para la Licenciatura 
en Liderazgo para el Emprendimiento 
Innovador (LEINN), un programa 
académico único en su tipo que forma a 
las y los mejores emprendedores, y les 
facilita amplias posibilidades amplias de 
internacionalización gracias al convenio 
con la Universidad de Mondragón en el 
País Vasco.

Por su parte, el departamento de 

Módulo de Ecotecnologías, que cuenta 
con un aula abierta, un invernadero, 
un huerto y una cama de cultivo; fue 
concebido para ser un espacio de 
sociabilidad y construcción de saberes 
transversales en el que se promueve 
el cuidado de la casa común y la 
sustentabilidad, enfoques primordiales 
en el modelo pedagógico de la Ibero 
Puebla. °ALMA MÉNDEZ
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REVISIÓN SALARIAL 
EN AUDI LLEGARÁ AL 
TRIBUNAL DE ARBITRAJE
Puebla, Pue. La empresa Audi 
México y el Sitaudi fueron citados 
ante el Tribunal de Arbitraje de la 
CDMX, para concretar la negociación 
sobre el incremento al salario y las 
prestaciones.

El sindicato pide un 20%, sin 
embargo, la empresa ofrece un 5%. A 
través de un comunicado interno César 
Orta Briones, exhortó a que la empresa 

un acuerdo, pues señala que ellos han 
contribuido al desarrollo de la empresa.

Asimismo, dijo que la empresa 

un aumento de 4.0 por ciento directo 
al salario y de 1.0 por ciento en 
prestaciones, lo que se traduce en un 
incremento global de 5 por ciento.

También reveló que la empresa 
se retiró de la mesa de negociación 
desde el pasado 12 de enero “y hasta 
el día de hoy no hemos sabido nada 
de ellos, sabemos que las posturas 
son lejanas, pero de eso se trata 
una negociación de irse acercando y 
buscando la manera de encontrarse. 
Se han perdido tres días muy valiosos 
y esperamos que haya cordura y 

la hemos tenido nosotros como 
trabajadores durante muchos años al 
contribuir en el éxito de Audi México”, 
concluye la misiva. ALMA MÉNDEZ

Diciembre 2023 cerró con el 
70% en ocupación hotelera en 
Centro Histórico de Puebla
Puebla, Pue. La Asociación Poblana de 
Hoteles y Moteles dio a conocer que la 

fue del 70 por ciento y para la primera 

El presidente Manuel Domínguez 
Gabián, informó que de acuerdo a 
cifras emitidas por DataTur del 25 al 

ocupación en Puebla del 64.6 por 
ciento, y la primera semana de enero 

El empresario hotelero dijo que ya 
se trabaja sobre estrategias para poder 
captar una mayor ocupación hotelera 
durante este 2024, detalló que de enero 
siempre es muy difícil sacarlo adelante 
debido a “la cuesta de enero”, además 
de que se espera que haya mayor 
promoción para las vacaciones de 
Semana Santa, así como las de verano.

“Tenemos que ubicar bien las zonas 

en las que tenemos más captación de 
turistas y tratar de manejar unas zonas 
en las cuales estamos muy abajo; 
desgraciadamente como lo sabemos 
no es un problema de Puebla, es que 
la situación económica no es la mejor 
y pues lógicamente no es que mucha 
gente no quiera salir como en la 
pandemia, lamentablemente no puede 

              ALMA MÉNDEZ

POLÍTICOS TENDRÁN UN 
GRAN RETO ESTE 2024 
POR “HARTAZGO” SOCIAL, 
RECTOR DE LA IBERO
Puebla, Pue. Mario Patrón Sánchez, 
rector de la Ibero Puebla, señaló que los 
aspirantes a un cargo de elección tendrán 
que realizar estrategias encaminadas a 
los jóvenes para las elecciones que se 
llevarán a cabo el próximo domingo 2 de 
junio, debido a que representan el 27 por 
ciento del padrón electoral.

El académico detalló que la juventud 
se encuentra con hartazgo social pues 

menos apoyan a la democracia “los 
jóvenes pueden ser un actor relevante 
en las elecciones, y esto dependerá de 
los candidatos y sus habilidades”.

Asimismo, adelantó que los 
consejos estudiantiles de la Ibero en 
Puebla, se han reunido para trabajar los 
puntos y poder invitar a los aspirantes a 
diversos cargos de elección popular a la 
universidad para que puedan presentar 
sus propuestas y debatirlas.

En tanto que, para el caso de los 
candidatos presidenciales, detalló 
que, a través del Sistema Universitario 
Jesuita, ya se giró la invitación a 
Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez 
y Jorge Álvarez, para que acudan a 
cualquiera de las siete universidades 
que conforman a la Ibero. ALMA MÉNDEZ

ROBOS EN CARRETERA TAMBIÉN SON RESPONSABILIDAD 
DE LA INDUSTRIA INFORMAL, SENTENCIA CANACINTRA

Puebla, Pue. Luis Espinosa Rueda, 
presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación Puebla 
(Canacintra), señaló que los robos en 
carretera también son responsabilidad de 
la industria informal.

El empresario dijo que, este delito 
aumentó debido a la complicidad con 
la informalidad, pues existe robo de 

materiales que sólo sirven para quien tiene 
la capacidad de transformarlos; es decir, 

comprar los materiales más económicos.
Ante esta situación la cámara ha 

invertido entre 10 y 20 por ciento más en 
seguridad.

 “Por ejemplo, cuando se roban 
polietileno, dices, bueno, el crimen 

organizado para qué quieren polietileno 
si no tienen máquinas para transformarlo. 
Ya saben que hay industrias que les van 
a comprar robado”, acotó.

Finalmente, dijo que el ambulantaje 
se ve fomentado por el robo a carretera, 
pues los vendedores de productos de 
ciertas marcas, los ofrecen y agotan 
rápidamente en las calles.   ALMA MÉNDEZ



CIUDAD 6 JUEVES.18.01.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Secuestros y feminicidios 
mantienen a Puebla dentro 
de los primeros lugares
Puebla, Pue. Puebla se encuentra en 
sexto lugar a nivel nacional con el mayor 
número de víctimas por secuestro, al 
contabilizar 7 casos, correspondiente al 
2023, según el reporte del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (Sesnsp).

De acuerdo al informe federal más 
reciente se enumeran los primeros 
lugares:

Tamaulipas registra 49 casos
Sonora con 26
Ciudad de México con 20
Veracruz y Baja California tienen 9
Puebla acumuló 7 víctimas

En cuanto a feminicidios, se menciona 
que en el 2023 terminó con 35 feminicidios 
en Puebla, en promedio tres decesos 
por mes, mientras que en 2022 fueron 
20 crímenes por cuestiones de género, 
es decir 15 menos, lo que implica una 
diferencia del 75 por ciento.

indica que Puebla está en octavo lugar, 
esto al registrarse 26 casos durante los 
doce meses del 2023.

Se indica que la Ciudad de México 
tuvo 199 casos, Nuevo León con 193, 
Baja California 149, Sonora 86, Estado 
de México 76, Querétaro 53, Sinaloa 40, 

Veracruz 30 y Puebla 26.
Además, entre 2022 y 2023, los 

asesinatos en Puebla tuvieron una 
disminución de 5.5 por ciento, de acuerdo 
con las cifras presentadas este martes por 
la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC).

Según la secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, informó que la 
incidencia delictiva del fuero federal 
tiene una disminución del 34.2 por ciento 
desde el inicio de la actual Administración 
Federal en diciembre de 2018, hasta el 
31 de diciembre de 2023. °SILVINO CUATE

TARDARÁ LA DECISIÓN DE VOLVER 
PEATONAL LA ZONA DE LOS SAPOS

Puebla, Pue. En la primera quincena del mes 

el Callejón de Los Sapos, dio a conocer 
el titular de la Secretaría de Movilidad 
e Infraestructura del Ayuntamiento de 
Puebla, Edgar Vélez Tirado.

“Esperemos que para la primera 
quincena de febrero ya estemos tomando 

una decisión conjuntamente con la 
Gerencia, de si hacemos este trabajo o 
qué otra mejora podemos hacer, para 
que podamos mezclar estos dos temas 
de movilidad, tanto el tema peatonal, 

El funcionario municipal explicó que 
en este mes de enero se concluirán los 

trabajos de análisis y socialización con 
la gente y automovilistas, pues la zona 
de Los Sapos es concurrida por turistas 
locales y nacionales.

“En el caso de Los Sapos, nosotros 
esperamos tener en el mes de enero ya 
este análisis por parte de la Subsecretaria 
de Movilidad para que conjuntamente 
con la gerencia municipal, y el señor 
presidente, podamos determinar los 

Dijo que entre las vialidades donde 
se están realizando las pruebas de 
socialización se contempla la 5 Oriente y la 

“Lo hacemos en una semana. Que 
es lo que traeremos en tiempo, pero no 
quiere decir que con esto ya damos por 
hecho el tema de la intervención, todavía 
hay que hacer un análisis más profundo, 
un tema de socialización, y ese lleva 

°SILVINO CUATE

HASTA MARZO EL 
AYUNTAMIENTO ESTARÁ 
TAPANDO BACHES
Puebla, Pue. Para este 2024, el 
Ayuntamiento de Puebla destinó 
40 millones de pesos para impulsar 
diferentes etapas de bacheo en el 
municipio, dio a conocer el edil de la 
capital, Adán Domínguez Sánchez.

El alcalde comentó que 
actualmente se lleva a cabo la sexta 
etapa de bacheo, la cual inició en 
las últimas semanas del mes de 
diciembre del año pasado, y dijo 
que en el mes de marzo se estará 
realizando la séptima etapa.

 HABRÁ MÁS CICLOVÍAS
Asimismo, dijo que en el presupuesto 
de este año se destinaron 6 millones 
de pesos, para habilitar más ciclovías, 
sin embargo, no mencionó las zonas 
donde se estarían habilitando.

"Vamos a construir más ciclovías, 
hay 6 millones de pesos destinados 
a ciclovía, este 2024 vamos a seguir 
con la construcción de ciclovías, 
como lo hemos hecho en los últimos 

      °SILVINO CUATE

SIN DAÑOS POR EL 
SISMO CON EPICENTRO 
EN SERDÁN
Puebla, Pue. Tras el sismo de 
magnitud de 4.3, con epicentro en 
Ciudad Serdán, registrado a las 8:10 
de la mañana, el gobernador de 
Puebla Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina descartó daños materiales 
y humanos, sin embargo, se continúan 
supervisando los diferentes inmuebles.

A través de un comunicado en su 
cuenta de Twitter, el titular del Poder 
Ejecutivo informó que el temblor fue 
perceptible en:

Chalchicomula de Sesma
Tlachichuca
Atzitzintla
Esperanza
Aljojuca
San Juan Atenco
San Salvador El Seco
Quecholac
General Felipe Ángeles
San Nicolás Buenos Aires
    De manera conjunta, el titular de 

la Secretaría de Gobernación Estatal, 
Javier Aquino Limón informó que 
personal de Protección Civil Estatal, 
está presente en los municipios 
donde hubo mayor alcance de este 
movimiento telúrico. 

El funcionario estatal en 
comunicado en su cuenta de Twitter 
comentó que no se activó la alerta 
sísmica porque el sismo fue de baja 
intensidad.°SILVINO CUATE
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Morena advierte que la 
derecha ya tiene perdidos 
los municipios conurbados
Puebla, Pue. El coordinador político 
de Alejandro Armenta Mier en la zona 
metropolitana de Puebla, el senador 

“sin sentido” la exigencia de la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla” para que 
desde el Gobierno Estatal se cuide 
que exista piso parejo en la contienda 
electoral por la gubernatura, porque éste 
no se ha dejado de respetar.

Precisó que la petición de la derecha 
“no aplica” porque Puebla debe seguir 
avanzando en todas las causas que 
se tienen por atender como fue la 
inauguración del Centro de Innovación 
e Integración de Tecnologías Avanzadas 
(CIITA) a la que acudió Armenta Mier 
junto con el gobernador de su partido, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
hecho que fue criticado por la derecha.

Ramón Enríquez señaló que desde 
el partido Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) se está luchando 

y opte por aportar soluciones ya que la 
demanda de la sociedad es tener líderes 
de crecimiento.

Pero reconoció que comprende la 
postura del bloque de la derecha, ya que 
ha de ser difícil saber que de este lado de 
la historia se tienen una megacoalición 
formada por los cinco partidos, Morena, 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Partido del Trabajo (PT), Fuerza 
por México y Partido Nueva Alianza.

Ramón Enríquez adelantó que el 
objetivo se tiene claro y éste es recuperar 
la zona metropolitana para que después 
del 2 de junio se “pinten con guinda” 
municipios como Cuautlancingo, 
San Pedro y San Andrés Cholula, 
Coronango, Puebla y Cuautlancingo, que 
históricamente han sido gobernados por 
el Partido Acción Nacional (PAN).

Para esto adelantó que iniciará 
el reforzamiento de los trabajos con 
los aspirantes a los diferentes cargos 
de elección popular y escuchar a los 
lugareños para iniciar con la recuperación 
de esta zona metropolitana de Puebla.

“La sociedad tiene oportunidad de 
cambiar de idea, siempre vamos a 
respetar a los adversarios, pero Puebla 
se va a pintar de guinda en la zona 
metropolitana, estas son semanas 
importantes de escuchar a los liderazgos 
a los aspirantes, y escuchar a la gente, a 
quien acepte la sociedad, como partido y 
coalición”, dijo.

De la suma de militantes que están 
dejando al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para estar en Morena, 
destacó que la participación de todos es 
bienvenida, esto en alusión a personajes 
como Pepe Chedraui, y Jorge Estefan 
Chidiac. °AURELIA NAVARRO

IMPOSICIONES E 
INCONFORMES LE 
DARÁN UNA SORPRESA A 
MORENA, DIJO RIESTRA
Puebla, Pue. El precandidato único 
a la alcaldía de Puebla capital por la 
coalición “Mejor Rumbo Para Puebla”, 
Mario Riestra Piña anticipó que el 
partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) se llevará algunas 
sorpresas, porque el Partido Acción 
Nacional (PAN) mantiene las puertas 
abiertas a todos los inconformes con 
la aparente imposición cómo candidato 
de Pepe Chedraui, para que regresen 
a la derecha.

Minimizó así que del Partido 
Institucional (PRI) militantes se estén 
yendo a Morena, y reconoció que 
siempre habrá respeto a la militancia 
del tricolor como un partido fuerte con 
el que el PAN decidió ir en coalición 
para este 2 de junio.

Destacó, “así como hay salida 
de militantes del PRI, también habrá 
sorpresas de aquellos que dejen 
a Morena y se pasen a la derecha 
-porque están enojados por la llegada 
de Pepe Chedraui”, dijo.

PETICIÓN DE PISO PAREJO
En otro tema, señaló que la petición que 
hicieron los cinco partidos de exigir piso 
parejo y la separación del morenista 
Alejandro Armenta Mier como senador 

que se garantice una elección el 2 de 

Riestra Piña sostuvo que es 
necesario que todos los aspirantes, 
precandidatos o candidatos se 
apeguen a la Ley Electoral y la 
Legislación, para que se eviten actos 
publicitarios anticipados cómo sucedió 
el año pasado donde se vio, el uso 
de recursos públicos, colocación 
desmedida de espectaculares, y 
presencia de aspirantes haciendo uso 
de sus cargos con recursos públicos.

Bajo esta idea, Riestra Piña aclaró 
que él no se separara de su cargo como 
diputado federal hasta que no vea a Zoé 
Robledo, director del IMSS comparecer 
ante la Cámara de Diputados por el 
incumplimiento en la operación del 
Hospital de Amozoc que mitigaría la 
desaparición del nosocomio de San 
Alejandro colapsado hace seis años por 
un sismo en Puebla, y hasta que no se 
mejoren las cosas en el Hospital de La 
Margarita donde se ha documentado la 
presencia de ratas y chinches.

De las encuestas “cuchareadas” 
que acusó ayer el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Riestra 
Piña señaló que los números son 
evidentes, y la gente sabe y ha pedido 
que la derecha mantenga la capital 
y para el 2 de junio se recupere la 
gubernatura.°AURELIA NAVARRO

EN EL PRI SON INCUMPLIDOS Y HAY PURO DEDAZO: JOSÉ CHEDRAUI
Puebla, Pue. El aspirante a la 
precandidatura a la alcaldía de Puebla 
capital por el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
porque incumplen acuerdos y que sólo 
promueven los “dedazos”.

Acusó que Néstor Camarillo Medina, 
dejó un PRI “hecho pedazos”, esto al 
haber pedido licencia como dirigente 
para ir en busca de la posición mayor, 
como la primera fórmula al Senado de la 
República. 

José Chedraui criticó que, “no 
puedes salir corriendo y llevarte el 
premio mayor, porque él va por la 
primera fórmula del Senado”.

Puntualizó que dentro de Morena las 
cosas son diferentes por ello es que aceptó 
la invitación que le hizo directamente la 

dirigente estatal del partido guinda, Olga 
Lucía Romero Garci-Crespo.

Dijo que, en Morena, desde el principio 
quiénes se van incluyendo al proyecto 
político-electoral para este año, le dan 
a conocer las reglas claras de cómo se 
manejan las cosas, cumpliendo cada uno 
de los aspectos, no como en el PRI. 

que dentro de su aspiración para ser el 
precandidato a la alcaldía de Puebla 
capital por la coalición “Seguiremos 
Haciendo Historia Por Puebla”, ha tomado 
los cursos de formación y capacitación 
política que solicita el partido Morena. 

“Yo voy a respetar, no tengo Plan B, o 
Plan C, como muchos se apuntaron a la 
Senaduría, a la alcaldía, o la gubernatura, 
no tengo Plan B o C. Vamos a trabajar de la 
mano con las decisiones que se tomaron”.

De la invitación que hizo el panista 
Mario Riestra para que morenistas 
inconformes con su llegada se vayan al 
Partido Acción Nacional (PAN), Pepe 
Chedraui se limitó a decir “la verdad 
Mario está agarrando lo que puede 
porque no trae nada”. Y de la renuncia 
al PRI de Silvia Tanús, se limitó a decir 
que le merece respeto por la decisión que 
tomó esta semana.°AURELIA NAVARRO
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AMPLIARÁN COLECTOR 
SANITARIO EN LA 
ROMERO VARGAS PARA 
MEJORAR SERVICIO
Puebla, Pue. El presidente municipal 
de Puebla, Adán Domínguez Sánchez, 
anunció el arranque de obra de 
ampliación del colector sanitario en 
junta auxiliar Ignacio Romero Vargas.

Arrancan obras para ampliar 
colector sanitario en la Romero Vargas

El alcalde comentó que para este 
proyecto se invertirán 3.8 millones 
de pesos, para el colector marginal 
sanitario Atlaco en la colonia Santa Cruz 
Buenavista. Arrancan obras para ampliar 
colector sanitario en la Romero Vargas

Explicó que para mejorar sus 
condiciones se harán:

976 metros cúbicos de trabajos de 
excavación
Se aplicarán 297 metros cuadrados 
de adoquín
645 metros cúbicos de rellenos 
compactados
Se construirán 17 metros cúbicos de 
muro de mampostería
121 metros de captación de aguas 
residuales
Se instalarán 532.7 metros de tubería 
sanitaria corrugada de 15, 18 y 24 
pulgadas

Sumado a esto, se colocarán 36 
pozos de visita para conectar tuberías y 
lavaderos, entre otras acciones. Arrancan 
obras para ampliar colector sanitario en la 
Romero Vargas

Enfatizó que en este periodo de 
administración municipal se han 
entregado 30 obras de ampliación en 
la red de drenaje sanitario, colectores 
pluviales, pozos, colectores sanitarios 
y agua potable por todo el municipio.

       °SILVINO CUATE

El PRI va a resistir 
traiciones y va a ganar: 
Néstor Camarillo

Puebla, Pue. Néstor Camarillo Medina 
se registró como aspirante único al 
Senado de la República bajo las siglas 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), y refrendó ante el precandidato 
a la gubernatura de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez que pese a los embates 
que el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) está haciendo contra 
el tricolor, “hay mucho partido para ganar” 
todas las posiciones en los comicios del 2 
de junio.

Este 17 de enero, el Comité Directivo 
Estatal del PRI abrió la Jornada de Registro 
de aspirantes a las precandidaturas de 
diputados federales y al Senado de la 
República, siendo Camarillo Medina el 
único en buscar esta última posición.

de “traidores” aquellos militantes que se 
están sumando a Morena, un partido al 
que le auguró una contundente derrota 
electoral tanto en la gubernatura con 
Eduardo Rivera, en la alcaldía de la 

capital con Mario Riestra Piña y en el 
Senado de la República con el nombre 
de Néstor Camarillo Medina.

“Hay priistas de muchos años, que 
han estado en las buenas, malas y en 
las más duras, hoy los invitamos hacer 
equipo con la juventud y experiencia (…) 
Alito Moreno no vamos a fallar, vamos a 
resistir, y vamos a ganar el 2 de junio”.    

Camarillo Medina pidió a Eduardo 
Rivera Pérez; a Mario Riestra Piña, y a 
los dirigentes estatales del Partido Acción 
Nacional (PAN), Augusta Díaz de Rivera; 
del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Carlos Martínez Amador, del 
Partido Pacto Social de Integración (PSI), 
Carlos Navarro, así como representantes 
de estos partidos del interior del estado 
a no olvidar que en el tricolor las puertas 
están abiertas para quien se quiera 
sumar. 

El aspirante al senado, señaló que 
hoy las encuestas muestran una única 
realidad, colocando a la cabeza a 

Eduardo Rivera Pérez como el próximo 
gobernador constitucional de Puebla y a 
Xóchitl Gálvez como la próxima titular del 
Poder Federal.

Y para que él alcance la posición al 
Senado, iniciará recorridos al interior 
del estado porque “al PRI, Morena ni lo 
dobla, ni le tienen miedo, porque hay 

partido guinda tiene el dinero de nuestros 
impuestos como ciudadanos, pero la 
coalición “Mejor Rumbo Para Puebla” 
tiene a la gente y “con ellos les vamos a 
ganar en el 2024”.

Agregó el priista que, “en Morena 
están los mentirosos, a costa de lo que 
sea quieren mantenerse en el poder (….) 
pero no nos vamos a doblar y les vamos 
a ganar, que viva el PRI”.

Previo a su mensaje, Néstor Camarillo 
Medina entregó a José Luis Carranza 
el nombramiento como secretario de 
Organización del PRI estatal. 

       °AURELIA NAVARRO

“Desde el Corazón”, con 12 latidos, rinde Gaby Bonilla informe de actividades
DURANTE EL AÑO 2023, 21 MENORES FUERON ADOPTADOS Y 109 MÁS RESTITUIDOS CON SUS FAMILIAS

 CIUDAD DE PUEBLA, Pue. – “Proteger 
y salvaguardar el bienestar de las niñas, 
niños y adolescentes bajo nuestra 
protección; así como dotar de mejores 
condiciones de vida a las personas con 
discapacidad, adultas mayores y quien 
más lo necesite, es la prioridad del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia del Estado de Puebla (SEDIF)”, 
destacó la presidenta honoraria del 
Patronato, Gaby Bonilla, en su Informe 
de Actividades.

Ante un escenario lleno en el Centro 
de Convenciones, en compañía del 
gobernador Sergio Salomón y el gabinete 
del gobierno estatal, integrantes del 
Congreso de Puebla y Poder Judicial, 
así como sociedad civil, empresas y 
asociaciones que han trabajado con 
el organismo; Gaby Bonilla informó 

de las acciones realizadas en 2023 
al frente, donde destacó las acciones 
fundamentales, los “12 latidos” con los 

y las familias que más lo necesitan en 
Puebla.

En su mensaje, la presidenta honoraria 
marcó como primer latido el esfuerzo en 
favor de las niñas y niños bajo resguardo 

llegó al organismo, ha trabajado, junto a su 
equipo, para darles las mejores condiciones 
de dignidad y cuidado, para que crezcan en 
un ambiente sano, con desarrollo pleno y 
con herramientas para el futuro.

En ese tenor, destacó que el cuidado 
de las niñas y niños es fundamental, por 
lo cual también han generado acciones 
para su bienestar, como lo ha sido la 
remodelación de la Casa de la Niñez 

Poblana y mejora de sus instalaciones, 
además del reequipamiento para los 
Centros de Atención Infantil Comunitario 

niños en 73 municipios.
Asimismo, Gaby Bonilla anunció que, 

como parte de las estrategias para el 
disfrute y desarrollo de las y los menores 
bajo resguardo del SEDIF, serán ellas y 
ellos quienes visiten por primera vez a la 
jirafa “Benito” quien llegará en próximas 
semanas a la reserva ecológica de 
Africam Safari en Valsequillo, Puebla.

Del mismo modo, expresó el trabajo 
por las y los adolescentes, donde apuntó 
que una de las principales acciones este 
año es la construcción de la nueva Casa 
del Adolescente, misma que albergará 
a las y los jóvenes bajo resguardo con 
mejores espacios, dignos y con todo lo 

necesario para su crecimiento. Asimismo, 
para este año fue puesto en construcción 
el complejo de departamentos que 
podrán usar durante seis meses quienes 
cumplan 18 años y no cuenten con 
una red de apoyo para integrarse a la 
sociedad.
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DOS PERSONAS DE LA TERCERA EDAD RESULTAN 
HERIDAS EN CHOQUE EN VENUSTIANO CARRANZA

Venustiano Carranza, Pue- Este miérco-
les se registró un accidente a la altura del 
kilómetro 5 de la carretera Lázaro Cárde-
nas, cerca de la comunidad de Estrella 
Roja, en Venustiano Carranza, donde 
una camioneta Isuzu negra con placas 
de circulación XT-49-519 del estado de 
Veracruz y una camioneta marca Jeep 
blanco, dejando cuantiosos daños mate-

riales y dos personas de la tercera edad 
heridas.

De acuerdo con los primeros reportes, 
el primer herido, Antolín del Valle de 72 
años, presentó una herida en la cabeza, 
por lo que fue atendido por personal de 
emergencia en el lugar de los hechos.

Asimismo, el señor Anastasio Mendo-
za de 74 años, que manejaba la camione-

ta Jeep, fue trasladado al hospital Integral 
de Lázaro Cárdenas, tras recibir un fuerte 
golpe en una de sus piernas.

Por último, trascendió que, elementos 
de la Policía Estatal adscrita a Proximidad 
en Caminos Estatales, no tuvo conocimien-
to del incidente y que fue la Policía Muni-
cipal de Venustiano Carranza quien tomó 
conocimiento del accidente. ADÁN GONZÁLEZ

El edil de Tianguismanalco 
huye tras atropellar y matar 
a un joven motociclista
Tianguismanalco, Pue. Martín Zanes 
Cortés, presidente municipal de 
Tianguismanalco, Puebla, es señalado 
de haber protagonizado un accidente 
automovilístico en donde atropelló y 
provocó la muerte de un motociclista, de 
22 años de edad, además señalan que 
escapó del lugar.

Zanes Cortés conducía un automóvil 
Nissan 370 X blanco, con el cual habría 
atropellado y provocado la muerte del 
joven de 22 años, mientras circulaba 

sobre la carretera Santa Isabel Cholula - 
Tecuanipan.

De acuerdo con testigos, Martín Zanes 
pasó en su vehículo por dicha vialidad a 
alta velocidad y atropelló al motociclista, 
posteriormente salió de su automóvil y 
con ayuda de una patrulla huyó del lugar 
de los hechos y abandonó su carro.

Los pobladores, consternados por 
el trágico suceso, aseguraron la unidad 
involucrada; mientras tanto, el padre de 
la víctima, exigió que se haga justicia y se 

castigue al edil.

EL EDIL NIEGA SER EL RESPONSABLE
Horas después apareció por el mismo 
medio un mensaje del presidente 
municipal en una cafetería o restaurante 
donde indicó que todo el día había tenido 
reuniones y en el momento del accidente 
atendía una de ellas.

Incluso comentó que no había 
manejado ninguna unidad y que incluso 
estaba en el taller mecánico. REDACCIÓN

Atlixco al rescate de 
espacios públicos y 
creación de infraes-
tructura para el deporte
Atlixco, Pue. Fiel creyente de que la 
mejor manera de reconstruir el tejido 
social es a través del deporte y, con 
una visión humanista, la presidenta 
municipal de Atlixco, Ariadna Ayala 
ha rehabilitado 10 espacios públicos, 
además construir 7 obras deportivas, 
entre las que destaca la alberca 
semiolímpica que se ubicará en la 
Unidad Deportiva La Carolina.

Y es que, está demostrado que una 
sociedad que hace uso de espacios 
destinados al sano esparcimiento, es 
una sociedad más solidaria y segura, 
por ello, el gobierno municipal ha 
rehabilitado las canchas de las 
colonias El Carmen, San Agustín Los 
Molinos, Valle Sur, al igual que el 
multideportivo ubicado en la Maximino 
Ávila Camacho, así como el campo 
de béisbol de la colonia El Carmen, 
la cancha de futbol rápido con pasto 
sintético en la Unidad Deportiva 
Norte, el parque de la colonia Hogar 
del Obrero, además de trabajar en la 
rehabilitación del multideportivo en la 
colonia San Alfonso y la cancha de 
futbol soccer y pista de atletismo en 
la Unidad Deportiva La Carolina.

Mientras que, en las colonias 
Benito Juárez, Santa Cecilia 
Axocopan y San Juan Los Laureles, 
se construyeron canchas de 
usos múltiples donde las familias 
desarrollan actividades deportivas, 
asimismo, en las juntas auxiliares de 
Metepec y San Jerónimo Coyula, se 

que una cancha de futbol rápido 
respectivamente, en tanto que, para 
abonar al desarrollo de actividades 
recreativas, también se construyó 
un salón de usos múltiples en el 
multideportivo de la colonia San 
Alfonso.

Por último, uno de los proyectos, 
más destacados de la actual 
administración, es la ejecución de 
una alberca semiolímpica, propuesta 
de campaña de la primera munícipe 
y que se espera quede concluida en 
próximos meses para que las familias 
tengan acceso a un espacio libre y 
gratuito como éste. PAOLA AROCHE
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Oswaldo macheteó 
a dos personas en 
Tehuacán; fue detenido
Por su presunta responsabilidad en los 
delitos de violencia familiar y lesiones, 
la Fiscalía General del Estado de 
Puebla obtuvo la vinculación a proceso 
de Oswaldo N. de 32 años de edad.

Consta en la investigación que, el 2 
de enero de 2024 un hombre y una mujer 
estaban en el exterior de su domicilio 
en la colonia La Paz del municipio de 
Tehuacán cuando llegó Oswaldo N. y 
los agredió con un machete.

Familiares de los afectados y 
personas que se encontraban por el 
lugar detuvieron al presunto agresor, 
después policías municipales lo 
aseguraron para ponerlo a disposición 
del Agente del Ministerio Público.

Con los datos de prueba aportados 
por la Fiscalía, el Juez de Control 
determinó vincular a proceso a Oswaldo 
N., e imponerle la medida cautelar de 

REDACCIÓN

Seguridad Pública de Texmelucan 
combate estafas por Facebook y 
desarticula a cinco bandas
San Martín Texmelucan, Pue- La 
Secretaría de Seguridad Pública de San 
Martín Texmelucan dio a conocer que, en 
los últimos meses se han desarticulado a 
al menos 5 bandas que operan en redes 
sociales bajo la modalidad de venta de 
autos en Facebook, así lo dio a conocer, 
José Luis Álvarez Flores, titular de la 
dependencia.

Asimismo, indicó que estas bandas 
operan principalmente en zonas como 
Santa María Moyotzingo, sin embargo, 
el área seguirá trabajando para inhibir 
estos delitos, por lo que se reforzará la 
estrategia para cerrarles el paso a los 
delincuentes.

Lo anterior fue durante la conferencia 
de prensa, donde el responsable de la 
seguridad del municipio indicó que las 
acciones que implementa el área a su 
cargo, logrando frustrar en los últimos 
días al menos cinco intentos de fraude a 
través de redes sociales.

En relación a ello, el funcionario 
apuntó que como parte de los resultados 

de semana se logró detener a Javier “N”, 
alias “El Chilango”, líder de una banda 
con el mismo nombre que operaban 
en Texmelucan y El Verde, que estaba 
relacionado a robos y fraudes utilizando 
Facebook.

Asimismo, informó que a lo largo de 
esta semana y las próximas, el gobierno 
municipal que encabeza Norma Layón 
habrá de realizar una campaña para evitar 
que más personas caigan en la estafa de 
venta de autos por redes sociales, con 
la colocación de lonas en los accesos al 

municipio y zonas de riesgo.
Por último, llamó a la ciudadanía a 

evitar aventurarse a comprar un auto y 
más si los citan en una zona desconocida 
y que en caso de ello, solicitar el 
acompañamiento de la Policía Municipal. 
CAROLINA GALINDO

TRABAJAR POR LOS MÁS NECESITADOS, SE 
COMPROMETE NACHO MIER EN LA SIERRA ORIENTE
Chichiquila, Pue. “Los tres municipios 
más importantes que conforman la 
Sierra Oriente así como todos los demás 
merecen vivir mejor, tener comunidades 
más comunicadas así como mayores 
servicios de salud y educación”, expresó 
Nacho Mier, precandidato único al 
Senado por Morena.

Reunido en asamblea con 
simpatizantes y militantes del partido, 
sostuvo que es indispensable el apoyo 
a los trabajadores del campo y a los 
de los cerros quienes obtienen la 
madera “ampliar las oportunidades 
de empleo sólo se logrará si elegimos 
verdaderamente a los mejores hombres 
y mujeres de manera democrática para 
que nos gobiernen”.

“En el Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública, nos 
une el interés de gente organizada que 
quiere rebelarse contra las injusticias, 
porque no debemos permitir que los 
mismos de siempre nos gobiernen. He 
recibido quejas en Quimixtlán sobre una 
sola familia que ha estado gobernando; 
son caciques que sólo ven para ellos, 
para su interés personal y el de sus 

pueblo”.
El aspirante morenista a integrar la 

Cámara Alta, señaló que únicamente 

estando unidos en torno a Claudia 
Sheinbaum podrá ser posible acabar 
con esas prácticas que tanto dañan al 
país “los presidentes municipales no son 
sus jefes, son empleados de ustedes 
porque el soberano es el pueblo y la 
gente organizada es quien debe dirigir los 
destinos de los pueblos”.

“Hay que decir NO a los que se sienten 
dueños de las tierras, de las personas 
y de su voluntad, por eso fundamos el 

IMT, el Instituto es de ustedes para lograr 
cambiar la realidad de Puebla”.

Nacho Mier indicó que “desde que 
nuestro presidente López Obrador lo 
fundó, nuestra obligación y principal 
interés ha sido trabajar por los más 
necesitados, porque el dinero es del 
pueblo y los programas sociales no son 
un regalo sino un derecho porque son 
producto de su dinero”.

Los municipios de la Sierra Oriente 

merecen vivir mejor: Nacho Mier
“Antes los programas sociales eran 

para los cuates de los gobernantes, ahora 
son para todos sin excepción, sea cual 
sea su preferencia política o religiosa. 
Por eso hay que trabajar juntos, para 
poder seguir soñando con que podemos 
vivir mejor, hay que estar unidos para 
tener un estado más justo y honesto para 
todos. Soy Nacho Mier, soy su amigo y a 

REDACCIÓN
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EL ACUERDO NACIONAL para la Nueva Economía del Plástico en México 

E S P E C I A L

L MENOS TRES DE LOS CINCO 
principales compromisos 
del Acuerdo Nacional para 
la Nueva Economía del Plás-
tico en México ya se han 

cumplido. A finales de 2019 diversas 
empresas, asociaciones civiles y aca-
démicos firmaron en el Senado este 
convenio que establece metas para el 
2025 y 2030. Otros dos compromi-
sos firmados por 80 empresas que 
representan cerca del 53 por ciento 
del mercado de envases y empaques 
en México llevan buen avance.

El cumplimiento de metas  
para la economía circular 

camina a buen paso

más plásticos en 2025, y 45 por cien-
to en 2030 ya esta cumplido. Se dio 
a conocer que ya se recupera 37 por 
ciento, lo que significa además haber 
rebasado, y por mucho, la meta esta-
blecida para este año.

También se puede dar por cumpli-
da la meta de generar acciones para 
que, en 2025, 20 por ciento del con-
tenido de envases y empaques sea 
material reciclado. Cabe mencionar 
que el compromiso para 2030 es lo-
grar que este porcentaje llegue a 30 
por ciento.

La tasa de recuperación de PET en México es de 60 por ciento. Esta cifra pone al país  
como líder de todo el continente americano en este rubro.

La primera meta, de acuerdo con 
la asociación civil ECOCE, consiste 
en recuperar 70 por ciento de los en-
vases de PET en 2025, y 80 por ciento 
en 2030. En este sentido se reporta 
que la tasa de recuperación de PET 
a nivel nacional alcanzó ya el 60 por 
ciento. Esta cifra, que tiene un incre-
mento anual consistente desde hace 
cuatro años, pone a México como lí-
der de todo el continente americano 
en este rubro.

El compromiso de recuperar, en 
promedio, 30 por ciento de los de-
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Este 2023 cierra con un registro 
de que 76 por ciento de los empa-
ques y envases que se generan en el 
país son reciclables, compostables o 
reutilizables. La meta para 2030 es 
llegar a 100 por ciento. 

SIN BAJAR EL RITMO
TAMBIÉN LA INDUSTRIA DEL RECICLA-
je se comprometió a alcanzar la 
eliminación de microplásticos aña-
didos intencionalmente, lo cual se 
logró en 2022. Esto fue incluso antes 
de que la Unión Europea lo estable-
ciera en su legislación de octubre de 
2023.

Otro dato que destaca sobre los 
avances del Acuerdo es la elimina-
ción de 60,000 toneladas anuales de 
plásticos innecesarios. En los últi-
mos cuatro años esta cifra suma más 
de 200,000 toneladas.

A finales de noviembre se presen-
tó en el Senado de la República el 
cuarto informe del cumplimiento 
de estos compromisos. Este acuerdo 
fue el primer esfuerzo voluntario de 
la industria y firmado con un órga-
no legislativo a nivel nacional.

“Los avances hasta hoy alcanzados 
implican la suma de esfuerzos del 
sector privado, gobiernos y sociedad 
con la mirada fija en 2030 para in-
crementar la recuperación, reciclaje 

y aprovechamiento de los plásticos”, 
aseguró el senador Raúl Bolaños-Ca-
cho Cué, presidente de la Comisión 
de Medio Ambiente, Recursos Natu-
rales y Cambio Climático del Senado 
de la República.

Los empresarios se comprometie-
ron a no bajar la guardia y redoblar 
esfuerzos para alcanzar el cumpli-
miento de los compromisos.

Este 2023 registra 
que 76 por ciento 
de los empaques 
y envases que se 
generan en el país 
son reciclables, 
compostables o 
reutilizables.

“Está la inversión acumulada de 
5,400 millones de pesos en infraes-
tructura; 130 millones de pesos en 
proyectos de responsabilidad social, 
incluidas acciones que favorecen a 
más de 50,000 personas acopiado-
ras”, destacó José Ramón Ardavín, 
director ejecutivo de la Comisión de 
Estudios del Sector Privado para el 
Desarrollo Sustentable (Cespedes). 
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Diputada del PRI 
denuncia por violencia 

política de género 
y corrupción a 

Alejandro Moreno
La diputada del PRI, Montserrat Arcos Veláz-
quez, presentó una denuncia por violencia po-
lítica de género contra el dirigente del mismo 

partido, Alejandro Moreno. Además hizo señala-
mientos en su contra por actos de corrupción.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Montserrat Arcos Velázquez, diputada 
federal del PRI, denunció por violencia 
política de género al dirigente del mismo 
partido, Alejandro Moreno Cárdenas; 
además, hizo señalamientos de 

corrupción en su contra. 
En conferencia de prensa en la Cámara de Dipu-

tados, la legisladora priista explicó que presentó una 
denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) 
por violencia política de género contra Alejandro Mo-

-
rrez Arroyo. 

La diputada del PRI explicó que el asunto inició 
con una propuesta de “explotación, moches y corrup-
ción”, del cual la quisieron hacer parte pero se negó.

Con 20 años de militancia en el PRI, Montserrat 
Arcos no dejará al partido por el momento y lamentó 
que no haya sido considerada como “digna” de poder 
ser escuchada por el dirigente.

DE QUÉ DENUNCIA LA DIPUTADA 
DEL PRI A ALEJANDRO MORENO 
La diputada del PRI explicó que en junio de 2023 fue 
abordada por el secretario de Finanzas del partido, 
quien le requirió 50% de los recursos que el PRI ejer-
ce para capacitación y empoderamiento político de 
las mujeres, esto porque ella era la titular del Orga-
nismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI).

de manera digital, un esquema con el que Finanzas 
pudiera disponer de esos recursos.

“Al no tener una respuesta positiva lo que hago es 
buscar diálogo con el dirigente del partido y advertí a 
la Secretaría de Finanzas que la ejecución de este 
recurso no estaba dentro de sus atribuciones”, dijo. 

Montserrat Arcos Velázquez explicó que el 5 de 
octubre pasado expuso su denuncia ante el Consejo 
Político del PRI pero desde entonces la dejaron fuera 

que el organismo ya tiene una nueva titular. 
“Me quitaron la posibilidad de ejercer los recur-

sos, fui relegada de la participación presencial de la 
comisión nacional y he sido objeto de violencia como 
parte de la mesa directiva. Tanto yo como mi equipo 
hemos recibido intimidaciones y amenazas, difama-
ciones”.

“No es justo que destruyan mi carrera, por 20 
años le ha dado todo al partido”, y aclaró que antes 
de presentar formalmente una denuncia ante el INE 
intentó durante al menos seis meses que el asunto 
quedara al interior del partido.
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